
会員誕生日

５月２８日 佐藤 喜一

５月３０日 山本 讓二

６月１日 澤田 茂

６月１日 西谷 恭治

会員総数………………４７名

出免会員………………２名

欠席会員………………１２名

出席率……………７３．３３％

第４０回 ５月７日

欠席会員………………１６名

メイクアップ…………４名

修正出席率………７２．０９％

焔 越野俊興会員が春の叙勲で瑞宝双光章を受
賞されました。クラブよりお祝いを申し上げ
ます。

焔 ガバナー月信に韓国論山ＲＣ創立４０周年記
念訪問の記事が掲載されています。

焔 ガバナー事務所よりミャンマーサイクロン
被害、中国四川省地震災害の義援金のお願い
がきています。理事会で検討し、皆様にご報
告いたします。

１）ガバナー月信５月号が届きました。本日役
員理事の皆様に配付いたします。
２）羽幌ＲＣより先週１１日に開催されました、

第１グループ合同研修会・交流会の礼状が届
いております。
３）ロータリーの友５月号が届きましたので、
本日皆様に配布いたします。
４）地区大会報告書が届きました。登録された
皆様に配付いたします。
５）自衛隊留萌駐屯地創立５５周年記念式典の案
内状が届いております。

会報受領先
・・砂川ＲＣ №１８６４号～№１８６８号

ゲスト
（社）留萌萌幼会

留萌保育園園長 吉田 俊昭様

Ｎｏ．２３２８

第４３回 ５月２８日

煙本日

会員卓話「留萌ＲＣのＷＣＳプログラム」
ＲＩ２５１０地区国際奉仕委員 田中 公一 君

煙次週予定

会員卓話「一年をふりかえって」
会長 関野 政人 君

会長報会長報告告・・・・・・・・・・・・・・

幹事報幹事報告告・・・・・・・・・・・・・・



会員研修委員会 河部副委員長
「２００７年クラブ定款上の四大奉仕の解説」

－その１－
クラブ・リーダーシップ・プラン（ＣＬＰ）の
導入のために、２００５年にＲＩは新たな推奨クラ
ブ細則を制定して、その中で従来の四大奉仕に
基づく委員会構成の代わりに、奉仕活動の実践
に重きを置いた新たな委員会構成を提示しまし
た。これは従来のクラブ奉仕委員会を会員増強
委員会、クラブ広報委員会、クラブ管理運営委
員会に分割し、職業奉仕委員会と社会奉仕委員
会と国際奉仕委員会を統合して奉仕プロジェク
ト委員会とし、さらにロータリー財団委員会を
独立して設置するというものです。
この四大奉仕の原則を無視した委員会構成の
考え方に、ＲＩ理事の中からも異論が出ている
ことは、国際大会においても、さらに先般開催
された国際協議会においても、ＲＩ会長やＲＩ
理事からＣＬＰに関するコメントが一切なかっ
たことや、その後ＣＬＰに関する情報や新しい
資料が一切出ていないことからも、ＲＩ理事会
内部でも、これを進めようとするグループとこ
れに消極的なグループ間の意見の不一致がある
ことを伺わせます。
四大奉仕を無視した委員会構成を牽制する意
味で、ＲＩ理事会が標準ロータリークラブ定款
上であらためて四大奉仕を位置づける提案を、
２００７年規定審議会に提案し、これが採択された
ことから、今後はクラブ・リーダーシップ・プ
ランの流れが勢いを緩めるものと考えられます。

２００７年規定審議会で新しく採択された標準
ロータリー・クラブ定款に記載された四大奉仕
に関する規約は次の通りです。

第５条 四大奉仕部門
ロータリーの四大奉仕部門は、本ロータリー・
クラブの活動の哲学的および実際的な規準であ
る。
１ 奉仕の第一部門であるクラブ奉仕は、本ク

ラブの機能を充実させるために、クラブ内で
会員が取るべき行動に関わるものである。
２ 奉仕の第二部門である職業奉仕は、事業お
よび専門職務の道徳的水準を高め、品位ある
業務はすべて尊重されるべきであるという認
識を深め、あらゆる職業に携わる中で奉仕の
理想を生かしていくという目的を持つもので
ある。会員の役割には、ロータリーの理念に
従って自分自身を律し、事業を行うことが含
まれる。
３ 奉仕の第三部門である社会奉仕は、クラブ
の所在地域または行政区域内に居住する人々
の生活の質を高めるために、時には他と協力
しながら、会員が行うさまざまな取り組みか
ら成るものである。
４ 奉仕の第四部門である国際奉仕は、書物な
どを読むことや通信を通じて、さらには、他
国の人々を助けることを目的としたクラブの
あらゆる活動やプロジェクトに協力すること
を通じて、他国の人々とその文化や慣習、功
績、願い、問題に対する認識を培うことに
よって、国際理解、親善、平和を推進するた
めに、会員が行う活動から成るものである。

（「ロータリーの源流」から）

・・第１グループ合同研修会交流会参加ありがと
うございました 関野会長
・・春の叙勲で瑞宝双光章を受けました

越野会員
・・ゴルフ大会優勝 大嶋会員
・・ゴルフ大会準優勝 鈴木会員
・・ゴルフ大会１位 江端会員
・・ロータリー手帳いただきました 澤田会員
・・母の葬儀に大変お世話になりました

西谷（恭）会員

前 回 ９７８，５００円
今 回 ４９，０００円
累 計 １，０２７，５００円

第４２回 ５月２１日（水） 天候/雨
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「新米園長奮戦記」

留萌保育園 園長 吉田 俊昭様
本日留萌ロータリークラブの例会に御招きい
ただき誠にありがとうございました。私ども萌
幼会の二ノ宮理事長さんより機会があればロー
タリーの卓話でもと言われておりましたが、ま
さかこの様に現実になるとは思ってもおりませ
んでした。留萌クラブの関野会長さんは同級生
で、大沼会員さんも同期、市役所時代にお世話
になった方々もお見受けいたします。現在大変
緊張しております。
さて、私が留萌保育園の園長に正式になった
のは昨年の１１月で、留萌市役所を退職した時、
萌幼会さんよりお話しがあり、もうひと頑張り
してみようとお引き受けをいたしました。返事
をしたのはよかったのですが、話をしている内
に保育園の園長資格要件がない事がわかり、大
変驚きました。この資格は社会福祉法上のもの
で、児童福祉関連に２年以上携わると資格が免
除されますが、私は市役所４１年間の勤務で福祉
関係の部署には勤務しておりませんでした。市
役所に勤務して１９年間水産畑で、その後税務、
企画、ゴミ・火葬場等々で、経済、市民部関連
の勤務でした。多分４１年も市役所勤務だから福
祉関係もこなしているとの萌幼会さんの思い込
みもあったのだろうが、私にとってみて第２の
人生として大変魅力的なものでした。そこで私
は１年間勉強してみるとの返事をして、保育園
長の資格（短期）と社会福祉施設長の資格（１年
間・１６科目／通信教育）に挑戦することにしま
した。社会福祉施設とは保育園の他、老人施設
（萌寿園など）の施設長の資格で、厚生労働省の
認可のものです。民法の１０００条も読み切りまし
たし、日本国憲法の１００条も読みました。東京
で行なわれたスクーリングに参加してみますと
６００名の参加があり、通信教育は約１，０００名の方
が受けておりました。それでも私のように６０歳
を過ぎた人は少ないと思っておりましたが、私
より歳の方も沢山受けており、私も自己実現の
ためがんばる気になりました。これほど勉強し

たのは思いもつかず、学生の頃にこれだけ勉強
していたら、北大なんかも受かったりして、
もっと別の人生があったかもしれません。娘た
ちも大変感心しており、孫や子供達への教育に
はなったのかなと思っております。
留萌保育園に入ってから、ある人に留萌保育
所に転勤になったのと言われましたが、留萌保
育所は経営形態が変わり、留萌保育園となりま
した。この保育所と保育園はどう違うのかと言
いますと同じもので、児童福祉法の児童福祉施
設としては正式には保育所と言います。民間で
は幼稚園に対して保育園といわれますので、よ
く使われておりますが、児童福祉法上では同じ
ものです。さて留萌市には保育園と呼ばれるも
のは３保育園、幼稚園と呼ばれるものが２幼稚
園あります。定員は留萌９０名、みどり１２０名、沖
見９０名の３００名で、幼稚園はみその１８０名、かも
め２００名の３８０名です。収容率は保育園で９０％以
上ありますが、幼稚園では７０％位の収容率と
なっています。ちなみに全国では３１，７００の施設
があり、公立で約１２，０００箇所・１１０万人、社団法
人などの施設で約１０，０００箇所・９０万人、ホテル
や病院などの企業でもっている施設で約９，０００
箇所・２３万人であり、保育人員は２２３万人となっ
ています。全国には１００人以上の規模の保育園
ばかりでなく、５～１０人程度の認可でない保育
施設もあります。認可がなくても保育士がいれ
ば運営が出来ます。
留萌の状況で言いますと、０歳児から５歳児
までの子供は１，３００人弱で、人口２６，０００人とし
て約４．７％くらいいます。留萌と沖見が０歳児
の受け入れをしており、０～２歳児が１０％程度、
３～５歳児が７６％で４人に３人が施設保育を受

ＷＥＥＫＬＹＲＥＰＯＲＴ
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けております。保育士の配置基準は国の基準で
は赤ちゃん０歳児３人に１人、１～２歳児で６
人に１人、３歳児で２０人に１人、４～５歳児で
３０人に１人配置すればよい事になっています。
また職場には保育士として２０歳から５０歳すぎの
保育士までおり、留萌保育園には主任保育士、
一般保育士、給食調理員、用務員がおります。
ちなみに主任保育士とは学校で言えば教頭先生
みたいなものです。
留萌市と保育園の関係では萌幼会が留萌市よ
り保育業務を受諾している形ですが、留萌市保
育に関する条例があり、それによって３保育園
への委託を規定しております。保育園の入所・
退所、保育料の額、保育時間は留萌市が条例・
施行規則に基づいて決定しています。保育時間
は原則午前８時から午後６時までですが、私ど
もは働くお父さんお母さんの為にも、保育士２
名が午前７時３０分に早出して対応し、終わりも
６時２０～３０分頃まで対応しております。国では
最低８時間以上保育しなければならないとなっ
ておりますが、留萌保育園では働くお父さんお
母さんのために、１０時間以上の保育をおこなっ
ています。保育園を決めるのは基本的に保護者
になりますが、３保育園から第１希望から第３
希望までとり、保育園の空き状況をみて判断い
たします。
現在国から新しい保育方針がだされましたが
これまで３回の指針改訂があり、子供の権利・
国際条約に批准し、子供の権利を従来以上に尊

重しております。保育園は従来の養護に加え、
教育にも目を向け、就学前保育から就学後を見
据えた保育となっております。教育指導要領や
幼稚園教育要領は文部科学大臣か告示しており
ますが、今まで保育園指導指針は厚生労働省児
童家庭局長の通知であり、職員通知みたいなも
のであったのを、来年度からは厚生大臣の告示
となります。最近は保育士資格と教員免許の両
方を所有している保育士も増えております。国
はこれらに加えて、看護師資格の配置も必要と
考えております。現在、認定こども園というも
のありますが、これは保育所に入れない入所待
ちの子供や幼稚園の定員割れ等々のその施設の
弱い所をお互いにカバーするために考えられた
施設で、保育園入所待ちの子供は全国で２～３
万人おり、逆に幼稚園は１０万人以上の定員割れ
が起っております。いずれにしても、国では少
子高齢化による労働者不足と、子育て環境の整
備を現在進めております。
最後になりますが、『我以外皆我師なり』とい

う言葉があります。歳をとっても学ぶべきこと
がたくさんあります。自分の娘とはまた違った
感覚の先生や若い人達が沢山おります。小さな
子供達にも学ぶことが多くあります。日々若い
子供、先生達とふれあって成長していきたいと
思います。今後とも児童福祉にご理解を頂き、
ご支援ご協力をお願いします。本日はありがと
うございました。

第４２回 ５月２１日（水） 天候/雨


